

**РЕПРЕССИИ 1930-Х ГОДОВ И КРЕСТЬЯНСТВО
(НА МАТЕРИАЛАХ МАРИЙСКОЙ АССР)**

К.Н. Сануков

Марийский государственный университет, Йошкар-Ола

В статье на материалах Марийской АССР показана репрессивная политика Советского государства в отношении крестьянства. В ходе коллективизации сельского хозяйства и образования колхозов зажиточная часть крестьян, так называемые «кулаки», выселялись в ГУЛАГ, их имущество конфисковывалось и передавалось колхозам. Вернувшиеся к 1937 году в родные места высланные «кулаки» подверглись репрессии по секретному приказу наркома НКВД СССР Н.И. Ежова № 00447 от 30 июля 1937 года.

In the article based on the Mari ASSR materials the repressive politics of the Soviet State concerning peasantry is shown. During collectivization of agriculture and formation of kolkhozes prosperous peasants («kulaks») were evicted to GULAG. Their property was confiscated and given to kolkhozes. Having returned to their native places of living by 1937 the evicted «kulaks» were subjected repressions due to the secret order 00447 of 30 June, 1937 signed by USSR NKVD narkom (people's commissar) N.I. Yezhov.